
  徹底して住民サイドに立つ市政へ！市議会へ！

 津久井きよし の

 〒273-0136 鎌ケ谷市佐津間 2-6  ☎047-444-5262(FAX兼用)

　e-mail：ktsukui@air.linkclub.or.jp

  津久井議員は、６月の市議会で「非核平和都市宣言の鎌ケ谷市における平和行政の取り組み」と「鎌ケ谷市

 の自転車交通安全対策」について一般質問を行いました（6月23日）。　ご一読いただければ幸いです。

   市内における児童虐待の相談件数は、鎌ケ谷市は、被爆体験者による市内小 本年4月から、自転車乗車時にヘル

学校への講師派遣事業を行っています。その内容と成果を伺います。 メット着用が努力義務化されました。その理由は何ですか。

被爆体験をされた市民の方(折鶴会) 　警察庁によると、平成30年度から

が、希望される小学校に ５年間に自転車交通事故で亡くなられた方の約６割が頭部に致命

出向き、自らの被爆体験 傷を負っていました。ヘルメットを着用していなかった人は、着用

を語ります。子ども達は していた人に比べて死亡率が２.１倍高いと報告されていることか

被爆者の方から直接に ら着用が努力義務化されたと認識しています。

お話しを聴くことで、 鎌ケ谷市における交通事故に占める自転車関連事故

平和の尊さを知る良い の比率は、他市と比較してどうですか。

機会となります。 鎌ケ谷市の自転車関連事故の比率は、全体の３８.６％

市内中学生 を占めており、周辺６市の中では最も高い事故率です。当市は狭

による被爆地長崎への い道路が多いこと、また交通マナーの面でも課題があるのでは

派遣事業の内容と成果 と考えています。

について伺います。 今後、自転車事故の減少に向けて、市はどのような取

市内５つの中学校生徒代表５名を被爆地長崎に派遣し、 り組みを行っていきますか。

非核平和の体験学習をします。その後、各中学校ごとに校内報告会 設備面では、歩

を開きます。また派遣された生徒全体による報告会を市長、保護 道整備や歩道のない通学

者等参加のもとに開催しています。 路を中心にグリーンベルト

今後、鎌ケ谷市の平和行政の取り組みについて、芝田市 の整備を進めていきます。

長のお考えを伺います。 また交通安全マナー向上の

昨今の国際情勢により、平和に対する危機 ために小中学校や高齢者を

を感じています。平和の尊さを思い、今後も平和行政において行政と 中心に交通安全教室などを

市民が連携して取り組んでまいります。 開催していきます。

 　質問を通して解かったことは、   千葉県警察資料によると、周辺６市との比較では「鎌

 ❶鎌ケ谷市は千葉県下で３番目と ケ谷市の自転車利用率は１８.9％」、答弁②の「同自転車

いう早さで非核平和宣言を発した先進市 関連事故の比率は３８.６％」と、鎌ケ谷市は各々で１位となって

であること。➋上記答弁の➀➁のごとく、 います。鎌ケ谷市内には鉄道駅が８駅あり､自転車利用に適した

 子供たちへの被爆体験の継承活動をはじめ多彩な平和行政を行 街だからでしょうか。 こうした中、質問･答弁①の「自転車乗車

 っていること。❸市長は「今後も行政～市民が連携して取り組む」 時のヘルメット着用努力義務化」は、市民の命を守るためにも大

 （答弁③）と、積極的であることです。私の他の質問として、「派遣 切な取り組みです。今後、答弁③の「歩道整備

 中学生の報告会を、希望する市民にも参加可能に」「非核平和市 などの設備改善」「自転車の交通安全マナー

 民の集いへの市長の挨拶を」等の課題があり、 市はこれらも前向 の向上」に、市は全力で取り組むことが求めら

 きな答弁でした。今後に期待が高まる質疑であったと感じました。 れます。　　　　　　　　　（津久井 記）

  津久井 清のプロフィール

　早稲田大学卒業後、(鎌)中部小、
(鎌)四中、鎌中の社会科教師として
22年間勤めました。 市議会議員とし
ては、市民派議員として「教育充実を」
「住民と共に住環境改善の戦い」など
に力を入れています。これまでに議会
報告「共育だより」を130号発行。議会
終了後には市議会報告会を開き、市民
とのツーウェイ(相互 交流)を深めてい
ます。
立憲民主党に所属。

 ６月市議会 津久井議員一般質問と市答弁の要点

A  非核平和都市宣言の鎌ケ谷市の平和行政（概要） B  鎌ケ谷市の自転車交通安全対策（概要）

発行：津久井きよし と 共育の会
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＜市議会傍聴者からの感想＞ （東初富 Sさん）

被爆者が高齢化し生存されている方が少なくなっていく中、小中学生への被爆体験の継承活動

は大切なことです。市も積極的に連携しての取り組みは、市民として素晴らしいと感じました。
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　鎌ケ谷市役所の敷地には、本庁舎正面前に「平和の母子像」と「非核平和都市宣言

の碑」、総合健康福祉センター入口横に「広島市旧庁舎被爆敷石の碑」などのモニュ

メントが設置されています。毎年、８月６日(ﾋﾛｼﾏ)と９日(ﾅｶﾞｻｷ)には、７８年前の原爆

が投下された時刻に合わせて、市民有志による黙祷・

献花が毎年続けられています。現在は鎌ケ谷市も後援

を行っており、市民の参加者が増加しています。また、

昨今の国際情勢下において、原爆使用の危惧、不安が

高まっていることも影響しているようです。 

　”非核平和都市宣言鎌ケ谷”の一市民として、皆さん

も、ぜひ参加されてはいかがでしょうか。 どなたでも

自由に参加できます。

　☆８月６日(日)午前8時15分黙祷（総合健康福祉ｾﾝﾀｰ前）

　☆８月9日(水)午前11時2分黙祷（市役所本庁舎玄関前）

斉藤　明　（東中沢）

　今国会において日本維新の会は、人権無視との批判が強い「入

国管理法改正案」や、名称とは裏腹に差別を助長すると指摘され

ている「LGBT理解増進法案」に賛成しています。加えて核兵器保

有の容認、核発電(原発)再稼働と既存原子炉使用期限延長、改憲

発議促進、IR(カジノ)の導入などにも賛成しています。多くの国民

が反対したり疑問を感じている重要事案について、政権与党に同

調し、実現させようとしています。

　政治は野党という批判勢力が機能してこそ権力の独走が抑制

され、均衡のとれたものになると思います。野党は常に国民の側

に立って、法案の問題点を指摘し、少数意見を反映させ、よりよい

内容に修正させる責務を国民から負託されています。その重い責

務を自ら否定し、与党勢力の一部になってしまったような維新と

国民民主は、もはや野党とは言えないのではないでしょうか。

たが、皆さんの声を国会に届けることができなくなり、本当

に申し訳ない思いで一杯です。

　今国会では入管法改正案が、自民党や日本維新の会の強

行採決で成立してしまいました。議論の過程で、国会に招か

れた一橋大学院の橋本直子准教授は、議員に対し次のよう

　　2021年衆議院選挙で、79,687人の方々からご支持を頂きま に警告したそうです。「このまま法案を通すのは、無辜(むこ)

　したが、自民党候補に敗れ落選しました。 「ひとり一人が の人に間接的に死刑執行のボタンを押す､ということに等

　大切にされる社会」を目指し、児童虐待や引きこもり、障 しい」。 外国の人も私たちと同じ人間であることを、決して

　がいを持った子ども達への支援などに力を入れて来まし 忘れてはなりません。

 【日時】 9月30日(土)・10月28日(土)・  【日時】  7月30日(日)　13:30～  「共育だより」は年４回発行。本紙をポスティング

11月25日(土)　　いずれも13:00～　  して頂けるボランティアを募集しています。

 【場所】 宮川共同事務所 (きらり市民会館そば)  ご協力頂ける方は、下記へご連絡下さい。

 【予約･問合せ先】 ☎・fax 444-5262(津久井)  【問合せ先】  ☎・fax 444-5262（津久井）    【申込先】 ☎・fax 444-5262（津久井）

弁護士無料法律相談（要予約） 津久井市議会報告会 本紙ポスティング係募集中

 【場所】  中央公民館（きらり市民会館３階） 会議室

◆ 7月21日､恒例「鎌ケ谷平和行進」開催

７月21日(金)、鎌ケ谷市役所を午後３時出発。

市内を回り１時間ほどで総合健康福祉センターに帰着。

どなたでも当日自由に参加できます。（雨天中止）

◆7月23日､「地球平和憲章」読書会（第１回目）

日時；７月23日(日)午後２時～４時頃まで

会場；きらり市民会館３階 中央公民館学習室。

参加費は無料ですが、教材本「地球平和憲章 日本発モデ

ル案」(花伝社) を事前に読んでおくことよいでしょう。

《参加申込み・問い合わせ先》☎ 047-445-2614 白尾

◆8月6日・9日、原爆慰霊と非核平和祈念市民の集い

※詳細は上記の記事をご参照下さい。

  

『あきらめない』

～ ひとり一人が大切にされる社会 ～

前衆議院議員 宮川 伸

鎌ケ谷市 非核平和祈念碑に黙祷､献花を

（上の写真）旧広島市庁舎の被

爆敷石と、そこに掛けられた千

羽鶴。 総合健康福祉センター

入口横に設置されている。

 
（道野辺 Ｔさん ）

維新･国民民主は､野党といえるのか投稿 マイタウン情報


